

Gerona un mes. . . 2 pesetas.  
Trimestre, trim. . . 5 " "  
España y Portugal, trim. . . 5 " "  
Isla de Cuba y Puerto-Rico.  
Semestre. . . 5 pesos en oro.  
un año. . . 8 idem.  
Francia, trimestre. . . 750 ptas  
Semestre. . . 1375 id.

Todo pago se entiende por adelantado.

Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este periódico.

REDACCIÓN Y ADMIN. Progreso, 4-3.º

# LA LUCHA

DIARIO DE GERONA.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

En la primera página, una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos  
En la tercera, 50.—En la 4.ª 25.—A los señores suscritores, 12 céntos.  
—Anuncios mortuorios En la 4.ª página desde 7 pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y remitidos de 1.ª 50 a 5 ptas. línea á juicio de la Administración.  
—insértese ó nó, no se devuelve ningún original.

Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, RUE CAUMARTIN.

Año XVII.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Números sueltos 25 céntimos.

Núm. 3281

SABADO 3 SETIEMBRE DE 1887.

## Sección Oficial.

GACETA del 31.—*Ultramar.*—Real decreto reduciendo los gastos é introduciendo reformas en la Administración económica de la isla de Cuba.

*Gobernación.*—Real orden reproducida sobre ordenación de pagos de las Diputaciones provinciales.

## EL «BLACK-ROT.»

Hace unas semanas anunció el telegrafo que habia aparecido una nueva enfermedad en los viñedos de la Gironde. Esa enfermedad, también de origen norte-americano como la filoxera, se habia observado ya en las vides francesas, y se llama *Black-rot*, palabras inglesas que significan podredumbre negra. Es una enfermedad criptogámica, cuyo hongo se dominaba *Phomawicola* y se manifiesta á la vez en los pámpanos y en las uvas. Las hojas aparecen sembradas de manchitas redondeadas y cubiertas por un polvo negro, despues de haber presentado el color rojizo que caracteriza las manchas del *peronospora viticola* ó mildiu. Los granos de uva, que tambien adquieren un color extraño, el color rosado, se secan, toman el negro violeta característico de las ciruelas pasas, se mantienen adheridos al racimo y se cubren de granulaciones negras, conceptáculos del *Phoma viticola* ó principio del *Black-rot*.

Cuando el estado de la atmósfera es favorable al desarrollo de la enfermedad, ésta se propaga con rapidez y acaba con la cosecha en pocos días. También ataca á los sarmientos, deseca la corteza, determina la caries de la madera y les comunica el mismo aspecto que la antracnosis.

El *Black-rot*, que afortunadamente no se ha observado todavía en los viñedos de España, se dejó ver ya el año 1885 en Val-Marie, localidad próxima á Ganges, en la vertiente de los Cevennes, y fué estudiado por los Sres. Foex, Viala y Ravas, profesores de la Escuela de Viticultura de Montpellier. Habiendo reaparecido la enfermedad al año siguiente, el ministro de Agricultura encomendó su examen á monsieur Prillieux, que calmó con su informe las alarmas de los viticultores. Mas si el *Black-rot* adquirió en Val-Marie poco desarrollo, no ha ocurrido lo mismo este año en el Sudoeste de Francia desde que se presentó en las cercanías de Agen.

Según el informe del mismo inspector Mr. Prillieux, en los alrededores de Serignac en el *chateau du Ha*, en la posesion de un habilísimo agricultor, Mr. Fournié, uno de los primeros en señalar el mal, á los quince días escasos de atacadas las vides habian perdido más de la tercera parte de la uva. Donde la invasión ha aparecido con carácter más terrible, ha sido en las viñas de Mr. Salles, propietario de Bachère. En los primeros días de Julio estaban sanos los granos todos, la enfermedad apareció á mediados del mes, y el 3 de Agosto se hallaban desecadas más de las tres cuartas partes de las uvas. Análogos estragos ha causado la criptógama en la confluencia del Baisa con el Garona, en Calezuúm, cerca de Vianne, y en las

cercanías de Nerac se ven igualmente uvas y pámpanos invadidos.

Avisado por los viticultores de la comarca, M. Prillieux comprobó la existencia de la infección en localidades situadas cerca de la confluencia del Lot y el Garona, y cerca de Aiguillon examinó una mancha formada por un millar de cepas, cuyas uvas se hallaban completamente secas y, al decir del propietario, tenían el mismo aspecto que vienen ofreciendo desde hace cuatro años por esta época, con la única diferencia de haberse ido extendiendo la mancha. Posteriormente ha aparecido la plaga en Figeac y en los departamentos del Tarn, Aveyrón y de las Landas, siendo la alarma de los viticultores franceses tanto más justificada y mayor, cuanto que aún no se conoce un procedimiento eficaz para destruir la criptógama ó impedir su propagación.

## Nuestros Corresponsales.

París 31 Agosto 1887.

### Las maniobras.

Todo el mediodía de Francia va convirtiéndose en animado campamento. Los trenes transportan las tropas de un punto al otro, y la ilusión que uno asiste á verdaderos movimientos de guerra, está completada por la conocida seriedad del soldado francés. Esta mañana el *diario oficial* ha publicado el decreto, ordenando á las compañías de ferrocarriles de Orleans y mediodía, se pongan inmediatamente á la disposición del gobierno representado por la comisión militar superior de los ferrocarriles, para procurar á la tropa todos los medios de transporte. La caballería ha sido la primera en partir para Toulouse: esta ciudad, Montauban y Montpellier, están designadas para cuartel general. Por aquí corre el rumor que varios militares vestidos de paisano y fingiéndose periodistas, intentan sorprender las maniobras de la movilización; esto lo mismo puede ser cierto, como ser una exaltación de amor patrio que en todos lados cree ver peligros.

### Opinión fundada.

A nuestro modo de ver, los peligros sobre la movilización están agrupándose en los alrededores de la Cámara de diputados para el día que vuelva abrir sus puertas á los padres de la patria. El gobierno es el que debe tenerlos, y no la nación, porque como ya dijimos en otra correspondencia, los diputados de la oposición se preparan para armar una tempestad que quizás haga naufragar la barca ministerial. Los gastos de esa movilización, que los enemigos del gobierno consideran como una diversión del ministro de la guerra, tendrán que estar cubiertos por un empréstito hecho en condiciones todavía desconocidas. En la actualidad únicamente se sabe, que el ministro de Hacienda presentará á las Cámaras un proyecto para el reglamento extraordinario de gastos de guerra y marina. Su totalidad es de 122.205.000 francos, de los cuales 91.500.000 para el ejército de tierra, y de 30.705.000 para la marina, cifra más que enorme para las actuales circunstancias, y bien se nos pueden permitir los temores de tempestad parlamentaria que se ven despuntar en el horizonte de la próxima reunión de las Cámaras.

## Guillotinado.

Pasemos al desgraciado que esta mañana ha pagado la deuda á la sociedad por sus culpas. La justicia humana tiene ya su cabeza culpable: ¿habrá recibido la justicia divina su alma inocente del crimen que se le ha imputado? Su obstinado mutismo hace presumir lo contrario, y esto es un descargo de conciencia para sus jueces. Ayer fué á verle su abogado por encargo del Sr. Presidente de la República, para ver de obtener del condenado á muerte alguna revelación que pudiera dar motivo á perdonarle la vida, pero el desdichado contestó lo de siempre: «soy inocente!» Esta mañana dormía profundamente cuando ha sido despertado para ir al suplicio. Al oír que el Sr. Presidente de la República le habia negado su clemencia, se puso horriblemente pálido y se vistió con firmeza. El director de la cárcel Sr. Beauquesne, le dijo:

—Pranzini, habeis demostrado tener mucho valor, es preciso que no lo perdais en estos momentos.

—No lo parece, contestó el infeliz; no se me ha querido conceder la gracia de ver á mi madre, es lo único que pedía.

—¿Quereis quedaros algunos momentos solo con el Sr. Cura?

—No, gracias, soy inocente; que el señor cura haga su deber, y yo haré el mio. Al llegar á la sala de la *toilette*, y mientras los ayudantes del verdugo le ataban los brazos y las piernas, fué diciendo.

—Hubiera deseado una próroga de 30 días; esto mismo he pedido en la carta que he escrito al Presidente de la República, y se ha negado. ¡Dios es grande! Luego añadió.

—Es preferible morir que ir á presidio: miró al Sr. Taylor y le dijo con reproche:

—No os oculteis Sr. Taylor. Vos habeis presentado testigos falsos para perderme. Ay! del que... y no concluyó la frase. Muero con mi inocencia, se acabó. Mientras tanto, en los alrededores de la cárcel el inmundo populacho se agitaba impaciente para ver salir el reo. La caballería era impotente para contener esa oleada fangosa de gente que hace de un suplicio el mayor de sus goces.

Lo mas chocante de este cuadro repulsivo hasta la monstruosidad, son ciertas figuras de personas que pasan por ser muy decentes y que, sin embargo, estaban hoy confundidas entre esos bichos de cloacas, para ver correr sangre humana.

Una señora que vive en Versalles, hacia días que tenia alquilado un cuarto en un figon vecino de la cárcel, y por el cual ha pagado 150 francos diarios.

Eso es el colmo... de que diremos? que el lector lo diga porque nosotros no sabemos como calificarlo.

### La ejecución.

Por fin, á las cinco en punto se abrieron de par en par las puertas de la cárcel, y cesó la repugnante impaciencia de esos extraños espectadores. Pranzini apareció pálido, pero caminando hácia el cadalso con paso seguro, apesar de las trabas que le evaba en las piernas.

El público especial, esto es, los periodistas y algunos invitados que rodeaban el cadalso, se descubrió á la vista del reo

el cual miró sereno el terrorífico aparato de la guillotina. Un ayudante del verdugo quiso sostenerle y le contestó con firmeza.

—No, dejadme!

El cura de la cárcel quiso abrazarle.

—No! no! dijo él: dadme el Cristo, quiero llevarle á mis labios. El infeliz besó todo convulso el pequeño crucifijo de ébano y cobre que el capellán tenía en la mano. Luego, los ayudantes del verdugo se apoderaron de él y le dieron el fatal empujon sobre la báscula. Detalle horroroso! El verdugo ha estado cuarenta y cinco segundos para hacer caer la cuchilla! La cabeza rodó en la célebre canasta, y la sangre inundó el verdugo. Cabeza y cuerpo han sido llevados al cementerio de Yvry, donde hacia días se habia abierto una fosa para recibirlo!

### La hez.

Último detalle de la plebe. Así que la tropa abandonó el lugar de la ejecución, el gentío se precipitó en la plaza, y mientras los ayudantes limpiaban la cuchilla y lavaban la sangre del suelo, algunos pilletes, como bestias feroces, mojaron sus gorras y pañuelos en barro rojo! Un chiquillo mojó el dedo en la sangre, y agitando su mano gritó con acento burlesco.—Señoras y Caballeros... quien quiere mirar? es la sangre del criminal! Intentó pasar el dedo por la cara de algunas mujeres de mala vida que rodeaban tan deliciosa criatura, pero ellas, gritando y riendo, escaparon á tiempo de la repulsiva caricia.

Estas escenas no serian creidas en una novela y, sin embargo, existen en la vida real.

### ¿Seria ella? Versiones.

Se cuenta que al momento de caer la cuchilla sobre el pescuezo de Pranzini, una señora alta, delgada, cubierto el rostro con túpido velo, ha dado un grito diciendo aterrada:

—¡Oh! ¡es horrible! ¡es horrible! Algunos suponen que era la señora Sabatier, en todo caso esta seria la última pincelada de su odioso retrato.

Otra version sobre esta mujer. Se dice que al saber que el señor Presidente de la República habia negado su clemencia al reo, se puso á llorar con desconsuelo y pronunció estas palabras:

—¡Enrique! ¡Enrique! todo ha concluido, van á matarte... á tí, un jóven tan bueno, tan amable, tan dulce, incapaz de cometer un crimen. Su hermana queria consolarla, y ella decia:

—Déjame entregada á mi dolor! Si yo hubiese sabido... Pero yo no prevenia el cadalso. Perdóname Enrique ¡Oh! perdóname, me han engañado!

Lástima que esa mujer sea ya vieja, por que para el teatro no tendria precio.—S.

## Noticias locales y generales.

Ha fallecido la profesora de Jafre doña Maria Basets, esposa del Maestro de niños del mismo pueblo.

—Agradecemos á nuestros antiguos y constantes amigos de Anglés la fina invitación que nos han dirigido para que asistiásemos á disfrutar de su fiesta mayor; pero nuestras ocupaciones diarias y perentorias nos impiden el placer de gozar,

aunque solo fuera por unas horas, de la compañía de unos amigos tan queridos y consecuentes como los que tenemos en dicha villa.

Gracias, muchas gracias por el lenguaje cariñoso de la invitación.

—En virtud de rectificaciones, han sido nombrados Fiscales Municipales, de S. Daniel D. Narciso Más Bagó, de Vilablareix D. Domingo Ribot Fontbernat, de Breda D. José Sauri Horta, de S. Clemente Sasebas D. Pedro Roca y de Vilajuiga D. Joaquin Denadiu.

—El Juzgado de Figueras venderá el 17 del actual, varias fincas rústicas del término municipal de S. Pedro Pescador.

—En la Escuela Normal está abierta la matrícula extraordinaria, cuyo período finirá el 15 y de este día hasta el 30, se abrirá la matrícula para el curso de 1887-88.

—Debiendo celebrarse en la segunda quincena de Octubre exámenes generales de aspirantes a procuradores de los Tribunales, los que deseen examinarse pueden presentar las solicitudes en la Secretaría de la Audiencia del Territorio dentro de estos primeros quince días de Setiembre.

—Por tercera vez convoca el señor Gobernador a la Diputación provincial a sesión extraordinaria para el día 13 y siguientes del actual, previniendo a los señores Diputados que si tienen falta de celo por el cumplimiento de su deber, procederá con todo el rigor de la ley.

—La Dirección de esta sección telegráfica, convoca a los propietarios de casas en Ripoll a fin de que presenten condiciones para el arrendamiento de una en donde se instalen los ramos de correos y telégrafos que en breve se fusionarán en dicha villa, con motivo de la inauguración del servicio telegráfico que a no tardar debe tener lugar.

—Hemos recibido la visita de un periódico joco-satírico que ha comenzado a ver la luz pública en Madrid, ilustrado con grabados, y con el título *La Jerin-ga*.

Le damos las gracias por su atención.

—Leemos en *La Provincia*:

Copiamos de «La Vanguardia» uno de los órganos del fusionismo en Barcelona.

—Leemos en «El Resumen» de Madrid, que muchos comités fusionistas de la provincia de Gerona han ingresado en las filas reformistas y que igual evolución se espera del antiguo y acreditado periódico «La Lucha».

Si estas noticias son ciertas, tendremos que dar las gracias al «probad» liberal señor Maciá y Bonaplata, que no contento con meterse en lo que no le importa en nuestra provincia, se ha dedicado cual otro Rius y Taulet a introducir la división en la provincia de Gerona.

Cain ¿que has hecho de tus hermanos?

Estas últimas palabras no van dirigidas al señor Maciá porque el Sr. Maciá, políticamente hablando, no ha tenido nunca hermanos.

Ni simpatías.

Y ahora *rien*. Al diputado por Puigcerdá le ha sucedido lo que a Icaro, y como Icaro no se levantará más.

—Ayer recibimos *El Jueves* de Ripoll con el sello de la Alcaldía en la faja, y un letrero impreso que dice *Por falta de sellos*.

Por la muestra, la cosa se repite con harta frecuencia.

—Dicé un colega que se gestiona en Vich para llevar a cabo la realización de una carretera que, partiendo del Hospital de Jucaya (Guillerias) termine en Viladrau. En verdad que mucha falta hace que aquella comarca cuente con alguna vía de comunicación.

—El señor ministro de la Gobernación, a propuesta de la Dirección general de Seguridad, ha mandado que inspectores y agentes de vigilancia lleven pendiente del cuello y oculta, una medalla de metal blanco que, en caso necesario, les dé a conocer; y que los inspectores puedan, además, llevar bastón de caña con puño dorado y trencilla y bellotas verdes de seda, sin mezcla alguna de oro ni plata.

—Se ha dictado una circular declarando que deben considerarse como prófugos tanto los mozos que no comparecieren al acto de la clasificación, como los que no ingresen en la caja de recluta de sus respectivas zonas. Aviso, pues, a los interesados.

—La *Gaceta* del 29 ha publicado una circular de la dirección de Contribuciones, dictando reglas para la formación de las cartillas evaluatorias de la riqueza rústica y pecuaria, mandadas hacer por el decreto de 11 del actual, y una recopilación de las disposiciones vigentes en la materia, a fin de facilitar a los Ayuntamientos la misión que se les encomienda para hacer equitativo el reparto de la contribución territorial.

—En la misma forma que marcharon, deben volver hoy los peregrinos que fueron a visitar la Virgen de Lourdes y la exposición de Toulouse.

Mucho nos alegraremos, que el intenso calor y el acopio de polvo no influya para nada en la salud de los devotos y aficionados a excursiones de este género.

—Se encuentra en Barcelona y es posible venga hoy a esta ciudad ó muy en breve, el Diputado a Cortes por La Bisbal señor Camps.

—Tenemos noticias de Ripoll, por las cuales venimos en conocimiento de que el autor de la carta denunciada por aquel Alcalde y que publicamos en nuestra edición del veinticuatro del pasado Julio, se alegra de la denuncia tanto más, cuanto admitiendo prueba la injuria contra Autoridades, se propone hacer ver que no impensadamente escribió lo que fué denunciado. También nos dicen las noticias a que nos referimos, que el autor de la carta tiene ya nombrados en esta ciudad, para que le defiendan y procure, a un conocido letrado muy amigo nuestro y a un experto Procurador, no menos que aquel, amigo querido.

La verdad es que Ripoll sufre los trastornos de la división de sus hijos, gracias a la falta de tacto del señor Maciá y a sus veleidades no interrumpidas.

—Segun atenta comunicación que hemos recibido del nuevo Comandante Jefe de la Guardia Civil de esta provincia D. Ambrosio Cabeza Buscarri, el primero del actual tomó posesión de dicho cargo habiendo cesado, como es natural, nuestro particular amigo señor García Menacho, por traslado.

Al fin ofrecimiento del señor Cabeza, no podemos por menos de corresponder ofreciéndole cuanto de nosotros puede necesitar para llevar a feliz término la árdua misión que le está encomendada, asi como la sinceridad de nuestros respetos.

—Segun nuestras noticias, en la próxima semana los Concesionarios del ferrocarril económico de esta ciudad a Olot, verificarán una segunda excursión a los pueblos enclavados en la línea en proyecto, para terminar sus primitivas gestiones encaminadas a ver realizado su deseo de comenzar en breve los trabajos de construcción de una vía que tanto y tanto bien ha de producir al país comprendido en su zona de explotación.

Mucho celebraremos que esta segunda excursión produzca los resultados que los Concesionarios y nosotros deseamos, para bien de las mencionadas regiones.

—Se ha constituido en Zaragoza la Junta de Propaganda de la Exposición Universal de Barcelona.

En Tarragona, está todavía por constituir.

En Gerona ni se piensa en ello siquiera. Aquí todo lo tomamos con entusiasmo.

—Se ha dispuesto que las testamentos que hayan de protocolizarse, se extiendan en papel de sello duodécimo, puesto que éste es el señalado para los registros de los protocolos. Cuando de ellas se expidan los testimonios de las

hijuelas para la inscripción de los inmuebles, estos serán extendidos en el papel del timbre correspondiente, a fin que no resulte que un mismo asunto pague papel de impuesto dos veces, debiéndolo hacer una sola.

Hacia falta una disposición de esta clase, pues no pasaba de ser abusivo esta duplicidad en el pago del papel correspondiente.

EL MÉDICO DEL HOGAR.

Se suele decir, que la diabetes es el justo castigo de los que han abusado de los placeres de la vida; es la implacable revancha del destino. Sin embargo, el médico no puede reducirse a una filosofía tan misantrópica; debe luchar de ella también en las enfermedades tan complejas y tan peligrosas como la «Diabetes»; no debe descuidar, ninguna de las muchas armas que la ciencia pone a su disposición.

Las aguas minerales mas pregonadas, no pueden hacer mas que borrar muy débilmente la diabetes.

Un sabio químico parisiense, el Sr. Rocher, 112, rue de Turenne, Paris, ha compulsado todos los trabajos científicos publicados sobre esta enfermedad, y su estudio, que envia gratis, con un interés del todo humanitario, reñata con mucha claridad las distintas variaciones, causas, síntomas y tristezas consecuencias de la «Diabetes». La conclusión de ese concienzudo estudio, es que la «Quina anti-diabética Rocher», es el único específico que cura, con una certeza científica, las personas atacadas ó predisuestas a esta terrible afección, tan frecuente en el estado presente.

Dr. Marc.

Madrid y Provincias

En breve se verá en la Audiencia de lo criminal de Reus la célebre causa de Montreal seguida contra varios procesados sobre tentativa de estafa a la sociedad de seguros sobre la vida titulada «La Prevision» cuyo hecho llamó tanto la atención del público. El señor fiscal pide para dos de los procesados que resultan mas directamente complicados, la pena de 17 y 14 años de presidio respectivamente.

—Leemos en *La Voz de Galicia*, periódico de la Coruña, recibido ayer:

«Dícese que en compañía de un torero muy conocido en esta capital se ha fingado de una quinta de Vilaboia, en la cual se hallaba veraneando, una señorita de la aristocracia madrileña, hija de un título de Castilla, ignorándose el actual paradero de la enamorada pareja.»

—Ha aparecido la filoxera en los viñedos de Fregeneda é Hinojosa, de la provincia de Salamanca.

También en la de Granada, está causando grandes estragos.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.

San Sandalio.

CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia del Mercadal.

En los domingos durará la exposición 7 horas a saber: cuatro por la mañana, desde las 8 a las doce; y por la tarde tres, empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oración.

CARNE, HIERRO y QUINA

El Alimento mas fortificante unido a los Tónicos mas reparadores.

VINO FERRUGINOSO AROUD

Y CON TODOS LOS PRINCIPIOS NUTRITIVOS DE LA CARNE

CARNE, HIERRO y QUINA! Diez años de éxito continuado y las afirmaciones de todas las eminencias médicas prueban que esta asociación de la Carne, el Hierro y la Quina constituye el reparador mas energico que se conoce para curar: la Clorosis, la Anemia, las Menstruaciones dolorosas, el Emipobrecimiento y la Alteración de la Sangre, el Raquitismo, las Afecciones escrofulosas y escorbúticas, etc. El *Vino Ferruginoso de Aroud* es, en efecto, el único que reúne todo lo que entona y fortalece los órganos, regulariza, coordina y aumenta considerablemente las fuerzas ó infunde a la sangre empobrecida y descolorida: el Vigor, la Coloración y la Energía vital.

Por mayor, en Paris, en casa de J. FERRÉ, Farmacéutico, 102, rue Richelieu, Succesor de AROUD.

SE VENDE EN TODAS LAS PRINCIPALES BOTICAS

EXIJASE el nombre y la firma AROUD

GOTA y REUMATISMOS

Curación por el LICOR y las PILDORAS del Dr. Laville: El LICOR se emplea en el estado agudo; las PILDORAS, en el estado crónico.

Por Mayor: F. COMAR, 23, rue Saint-Claude, PARIS. Venta en todas las Farmacias y Droguerías. — Remítase gratis un Folleto explicativo. Exijase el Sello del Gobierno Frances y esta Firma:

TELÉGRAMAS

San Sebastian 1.º.—Doña Cristina ha firmado el real decreto nombrando intendente de Cuba al señor Arellano.

El partido de pelota a beneficio del Sumo Pontífice ha producido más de 3,000 pesetas. Asistió la corte. Ganaron el Manco, Mardura y Baltasar.

Un telegrama de Cuba dice que reina allí tranquilidad completa.

Madrid 2.—En la calle del Gobernador han estallado dos petardos, sin consecuencias.

Coméntase la larga conferencia celebrada entre el general Cassota y el señor Leon Castillo.

El general Cassota ha pasado a despedir en la estación al señor Moret.

Telégramas éxtranjeros.

Berlin 1.—El emperador Guillermo ha regresado a esta ciudad en un estado de salud bastante satisfactorio.

El principe de Bismarck se ha puesto de acuerdo con M. Kalnocky para celebrar con él una entrevista en Friedri chrube el día 8 de este mes.

Imprenta de LA LUCHA a cargo de Pedro Vert. Arcos de la Plaza de S. Francisco. 6.

ANUNCIOS

Advertisement for PILDORAS DE BLANCARD, featuring a circular logo and text describing its benefits for various ailments like anemia and weakness.

INYECCION SAEZ

Recomendada y considerada por los especialistas como el remedio que mas pronto y radicalmente cura toda clase de Flujo de las vias urinarias...

Advertisement for ENFERMEDADES DE ESTOMAGO PATERSON, highlighting stomach ailments and listing ingredients like Bismuth and Magnesia.

Large advertisement for CARNE, HIERRO y QUINA VINO FERRUGINOSO AROUD, featuring a decorative border and detailed text about its medicinal properties.

Advertisement for GOTA y REUMATISMOS, offering a cure for gout and rheumatism using Dr. Laville's products.